
令和４年度第 1回東山清掃センター公害防止協定委員会会議録 

１ 会 議 名 令和４年度第 1回東山清掃センター公害防止協定委員会 

２ 開催日時 令和４年５月 19 日（木）午後７時から７時 45 分まで 

３ 開催場所 所萱研修センター 

４ 出 席 者 

⑴  委 員 千葉賢志会長、小野寺賢一副会長、門田恒治委員、門田善悦委員、 

松田ミキ子委員、小野寺あき子委員、松田孝委員、高橋元壽委員、 

佐藤壽夫委員 

⑵  事務局 佐藤正幸一関地区広域行政組合事務局長、 

蜂谷敏志大東清掃センター所長、 

藤野満大東清掃センター副所長、 

橋本義勝大東清掃センター主任 

５ 議 題 

⑴  報告事項 

ア 令和３年度埋立状況について 

イ 令和３年度各種測定結果について 

ウ 令和３年度健康診断受診者数について 

⑵  協議事項 

ア 令和３年度埋立地監視事業日程について 

イ その他 

６ 公開、非公開の別  公開 

７ 傍 聴 者  なし 

８ 挨 拶  

所 長 通常であれば会長より挨拶をいただくところ、委員の改選期のため会長が

不在となっていることから役員選出後に挨拶をいただくこととする。 

事務局長 本日はお忙しいところお集まりをいただき心から感謝申し上げる。 

また、日頃より当組合の管理運営につきましては、多大なるご理解とご協

力を賜り厚く感謝を申し上げる。 

今年度は委員の改選期となっており、通常であれば委員会に先立って委嘱

状の交付をするところ、新型コロナウイルス感染症防止の観点から、事前に

委嘱状を交付させていただいた。 

最初に、当組合が計画している新処理施設建設に係わる取組状況について

申し上げる。 

昨年度より、施設整備基本計画の策定、環境影響評価に取り組んでおり、



地形測量、地質調査については、昨年９月に完了し、施設整備に支障がない

ことを確認した。 

施設整備基本計画については、処理方式、環境保全計画、熱利用計画など

を昨年度の３月に策定し、組合のホームページにも掲載している。 

また、環境影響評価については、昨年度から引き続き令和５年度までの３

か年で調査を行っていくが、昨年度の 12 月に環境影響評価の進め方につい

ての説明会などをさせていただいた。 

新処理施設については、令和９年度中の稼働を目指しているので、皆様に

は引き続きご理解とご協力をお願いする。 

本日の公害防止協定委員会は、定例報告である令和３年度の施設の埋立状

況、各種測定結果、健康診断受診者数について報告する。協議事項について

は、令和４年度埋立地監視事業について協議をお願いする。担当から説明す

るので率直なご意見をいただきたい。 

今後も維持管理には万全を期してまいるので、引き続き、ご理解とご協力

をお願い申し上げる。 

９ 役員選出 

     所萱自治会より、千葉賢志委員に会長をお願いする。 

     所萱自治会より、小野寺賢一委員に副会長をお願いする。 

10 会長挨拶 

  会 長 皆様のご協力のもと務めるのでよろしくお願いする。 

11 【報告事務の説明】 

４番の報告について、⑴から⑶まで一括でご報告させていただく。 

報告⑴ 令和３年度施設の稼働状況について 

報告⑵ 令和３年度各種測定結果について 

報告⑶ 令和３年度健康診断受診者数について 

会 長 事務局からの報告事項について質問や意見などありましたらお願いす

る。 

委 員 河川水の大腸菌測定結果について、採水場所の上流にある牧野でたい肥

などを撒いているので高いのはわかっていたが、今回の数値は異常だと思

われるので、今後は異常な数値が出た場合には一報入れていただきたい。 

事務局 今後は、報告させていただく。 

委 員 今回の数値は予測数超えているのではないか。 

事務局 当センターからの放流水の大腸菌は出ていないので、対処が困難であり、

今回の河川水の数値については困惑している。 



委 員 明らかに異常な数値と思われるので地域の方々に監視や点検をしてい

ただくためにも報告して対処していく必要があると思う。 

事務局 次回より異常な数値が出た場合には、即報告してご相談させていただく。 

委 員 この数値だと糞尿などそのまま流れたみたいなイメージだがどのよう

な状況により高かったかわかるか。 

事務局 採水の際に立ち会っているが、特に見た目では濁りなど汚れているよう

には見受けられなかった。 

委 員 大腸菌は水を送り検査しないとわからないのか 

事務局 検査機関で培養検査するのでその場ではわからない。 

委 員 そちらの担当ではないと思うが、保健所なのか、どこの責任になるのか

わからないが下の方では水を使っているのか。 

委 員 田んぼに８月上旬までは入れるが、10 月は下の方では使っていない。 

    大腸菌群数の数値の高さが問題になっているが、施設からの放流水の調

査では出ていなくて、施設から 1km ぐらい離れた採水場所までの間に原因

があり河川水を調査すると高い数値が出る。畜産もかなり減っているので

何か要因があるのか調べて報告していただきたい。 

事務局 こちらとしては、施設の放流水から大腸菌が出ていないことから、河川

の分の要因を調べることは難しい。 

委 員 考えられる要因はやはり、上流の牧野で追肥のため機械で堆肥を大規模

に撒いているのでそれも一つの要因ではないかと思われる。測定結果の情

報があれば、その時期の要因がつかめることで安心できると思うので情報

をいただきたい。 

事務局 10 月に高い数値出たことから、経過を見るため 12 月と３月に追加測定

した結果、冬期間は低い数値なので農繁期に高い数値が出るのではないか

と思っている。 

委 員 情報をもらえれば住民も確認すると言っているのだから情報を提供す

ることでいいのではないか。 

事務局 測定時期と結果については情報提供させていただく。 

委 員 10 月だと水を使っていないとのことだから、農繁期の使っているとき

に測定してもらえれば安心できるのではないのか。経過を見るために追加

測定したようなので測定できるのではないか。 

事務局 毎年同月に測定時期を定めているので 10 月は変えられないが、追加で

水を使用している時期に一回測定してみたいがいつ頃がよいか。 

委 員 ７月下旬から８月上旬頃がよい。 



事務局 ご希望の時期に一回測定して報告することとする。 

委 員 今後、埋立量がどのぐらいの計画で減っていくと見ているのか。 

事務局 人口減からみて 30～50 トン程度減っていくとみている。 

会 長 そのほかに何かないか。 

会 長 無いようなので報告については以上とする。 

会 長 続いて、次第５の協議事項に入る。 

⑴東山清掃センター埋立地監視事業について 

事務局から説明をお願いする。 

  事務局 ８ページの埋立地監視事業について、立会実施日についてこの予定通り

でよろしいか伺う。 

委 員 異議なし。 

会 長 ⑵その他について 

    事務局から説明お願いする。 

事務局 通常であれば、今年度は研修視察を実施する年となっているが、一関市

内でも新型コロナウイルスの感染が終息していない状況を鑑み、今年度も

研修視察を中止することとしたいがご意見をいただきたい。 

委 員 中止で良いのではないか。 

会 長 ほかの皆さんはどうか。 

委 員 異議なし。 

会 長 今年度の研修視察は中止とする。 

  所 長 ほかに何かあるか。 

  委 員 なし。 

  所 長 それでは本日の公害防止協定委員会を閉じさせていただく。 

12 閉 会 

13 担当課 大東清掃センター 


